
证券代码：603359                                                                                                          证券简称：东珠生态 

东珠生态环保股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号： 2021-001 

投资者关系活

动类别 

■特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观             ■电话会议 

参与单位名称

及人员姓名 

东亚前海证券-段小虎（新兴产业组首席）；上投摩根-孙芳（投资总监）；广发基金 

陈少平-（总经理助理）；平安养老保险-董延平（全国社保投资负责人）；国泰基金-

孙蔚（研究总监）、曾攀水（研究员）、华夏基金-季新星（基金经理）；华泰柏瑞基

金-李晓西（副总经理）、张慧（投资总监）、沈雪峰（基金经理）；财通基金- 金梓

才（投资总监）、白沁雨（研究员）、杨爱琳（研究员）；富荣基金-邓宇翔（投资总

监 ）、长盛基金-赵楠（研究总监）、陈亘斯(基金经理)；九泰基金-徐占杰（基金经

理）、刘源（基金经理）、赵万隆（研究员）、刘翰飞（研究员）；华商基金-吕春瑜

（投资经理）、厉骞（基金经理）；泰达宏利基金-师婧（基金经理）；北京正道信达-

方明 （基金经理）；上海秉德投资-骆平（基金经理）；招商期货-林喜鹏；华富基金

-王帅（研究员）；泰信基金-吴用（研究员）；天治基金-赵伟（基金经理）；金圆统

一证券-王一川（投资总监）；志开投资-罗敏（基金经理）；华安财保资产-刘宇辙

（投资经理）；华融证券自营-王辉（投资经理）；中山证券资管-何思源（投资经

理）；中炬资产-刘炜（总经理）；盈沣投资-李健（总经理）；海登投资-陈泽杰（副

总经理）；华融融达-蔡志强（基金经理）；普行资管-赵杰（基金经理）；中航基金-

杨中楷（研究员）等共计 90 余人 

时间 2021 年 11 月 4 日 21:30-22:30、2021 年 11 月 9 日 14:00-16:00 

地点 公司会议室（电话通讯和现场交流相结合） 

上市公司接待

人员姓名 
谈劭旸——东珠生态董事会秘书 

王    飚——东珠碳汇（上海）生态科技有限公司总经理 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

投资者关系活动主要内容介绍 

  

一、董事会秘书谈劭旸简单介绍公司的基本情况； 

二、 公司领导主要就以下问题和来访者进行了交流： 

1、公司近期与四川省长江造林局签订了战略合作框架协议，选择四川省内 500 万

亩以上的林地开发林业碳汇项目。后续的工作将如何展开？ 

答：公司与长江造林局达成共识，依托四川省丰富的林业资源，进行深入合作，共

同开发林业碳汇项目。本次战略合作协议的签订，是公司在林业碳汇领域业务的重

大突破，标志着公司在该领域业务的实质进展。后续相关工作和更多突破也在快速

发生中。 

  

2、请简单介绍一下林业碳汇在固碳与减排方面的原理。 

答：林业碳汇就是利用森林的光合作用机制对大气中的二氧化碳等温室气体吸收功

能，通过碳汇造林与森林经营等方法，按照相关规则将符合国家林业碳汇开发方法

学的森林资产进行证券化的过程与结果。林业碳汇是一种标准化的特殊金融产品，

需要减排指标的工业企业可通过购买林业碳汇等实现对自己碳排放的抵消。 

  

3、与其他“碳吸收”手段相比，林业碳汇的优势在哪里？ 

答：林业碳汇是目前最经济的“碳吸收”手段，去除二氧化碳的成本大概在 10-50

美元/吨，其余途径成本均高于 100 美元/吨。此外，森林等植物群落“碳吸收”效

果佳，林业碳汇单位产出较高。根据中国科学院大气物理研究所测算，2010 年至

2016 年，我国陆地生态系统年均吸收约 11.1 亿吨碳，吸收了同时期人为碳排放的

45%。经过专业碳汇开发与运营管理团队的技术干预，单位面积林地的产生将显著

提升。 

  

4、CCER 项目重启在即，公司对此做了哪些准备工作？ 

答：公司已建立专业碳汇开发与运营管理团队，并设立全资子公司—东珠碳汇（上

海）生态科技有限公司，经营范围包括碳减排、碳转化、碳捕捉、碳封存技术研

发、森林固碳服务等。同时，公司与上海环境能源交易所、中国林业科学院、中环

联合（北京）认证中心、南京林业大等科研院校及专业机构保持着长期战略合作关

系，拥有强大的技术支持。我们正在积极对接国内森林资源丰富的各个省市，在

CCER 重启之前就做好充分准备。 

  



5、 公司林业碳汇开发业务的商业模式是怎样的？ 

答：目前林业碳汇开发普遍采用碳汇造林和森林经营两种模式，公司主要采用森林

经营模式，与地方政府进行合作，是一种林业碳汇开发的高效模式。 

  

6、公司在做林业碳汇方面有什么优势呢？ 

答：首先，公司自成立以来一直专注于林业，与地方政府保持长期的良好合作关

系，有利于拓展符合 CCER 碳汇开发标准的森林资源，项目承揽能力高度突出；其

次，林业碳汇开发涉及复杂且专业的流程，公司拥有林业碳汇开发和运营管理的专

业团队、专家顾问；再者，公司资金实力较强，项目回款状况良好，良好的财务状

况可以为项目开发和森林资源扩展提供充足的资金支持；最后，公司与权威第三方

审核机构、交易所等如中国林科院、北京中环联合认证中心、上海环交所、北京/

南京林业大学等单位都具有良好乃至战略合作的关系，使得公司对林业碳汇开发与

申报及上市项目的流程的认知更加准确，成功率更高。总地来说，公司拥有业务资

源、专业团队、充足资金及合作伙伴等方面的综合竞争优势和商业壁垒。 

附件清单（如

有）  

 


